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6e assemblée ordinaire du Conseil d’administration,  
 Mardi le 8 juin 2021, 19 h, 

Séance tenue en visioconférence 
 

 
ÉTAIENT PRÉSENT.E.S : 
 
M.   Réjean Martel Président 
M.   Laurier Bérubé  Vice-président 
Mme Aline Dumont  Secrétaire 
Mme Alicia Montoni    Trésorière 
Mme Maude Lortie  Administratrice  
M.   Sébastien Deveault  Administrateur 
M.   Lothar Marzell  Administrateur 
Mme Julianne Bossé        Administratrice 
Mme Lisa Baril-Gravel       Administratrice  
Mme Élisabeth Rancourt      Administratrice 

 
 
 
Il Y A QUORUM  
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS :  
 
Mme Marie-Josée Savard Conseillère municipale,  

District Cap-Rouge-Laurentien (arrivée 20 h 00) 

M. Ernesto Salvador Cobos   Conseiller en consultations publiques 

M. Alain Michard   Membre du comité sur la qualité de l’air 

Mme Kathleen Breault   Secrétaire de soutien 

 

ÉTAIENT ABSENTS : 
 
M. Rémy Normand   Conseiller municipal, District du Plateau 
 
 

1 citoyen est présent   
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET MOT DE BIENVENUE DU  PRÉSIDENT 

M. Réjean Martel ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue aux personnes 
participantes à la séance virtuelle (Zoom). 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

M. Réjean Martel lit l’ordre du jour et demande s’il y a ajout ou modification de sujets 
à l’ordre du jour.  

PROJET D’ORDRE DU JOUR 
1. Ouverture de l’assemblée 19 h 00 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 01 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du mardi 11 mai 2021 19 h 05 

4. Suivi au procès-verbal 19 h 07 

5. Période d’intervention des conseillers municipaux 19 h 20 

6. Période de questions des citoyens  19 h 40 

7. Dossiers du conseil de quartier 

• Formation sur les dangers des angles morts sur les véhicules 
lourds. 

• Stratégie de sécurité routière 2020-2024 : projet du conseil 
de quartier. 

• Dossier sécurité près des écoles.  
• Qualité de l’air 
• Table de concertation vélo 
• VDAAA 
• Autre(s) dossier (s) 

 

19 h 55 

8. Trésorerie 20 h 40 

9. Informations et correspondance 20 h 45 

10. Divers 20 h 50 

11. Levée de l’assemblée 20 h 55 

 
 

RÉSOLUTION CQA-21-CA-26 

Sur proposition de Mme Aline Dumont, appuyée par Mme Lisa Baril-Gravel, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour tel que présenté.  

Adoptée à l’unanimité 
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3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 11 MAI 2021 

M. Réjean Martel demande s’il y a des modifications à apporter au procès-verbal. 

RÉSOLUTION CQA-21-CA-27 

Sur proposition de M. Laurier Bérubé, appuyé par Mme Julianne Bossé,  il est résolu 
d’adopter le procès-verbal du 11 mai 2021 tel que présenté.  

Adoptée à l’unanimité 

 

4. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 

M. Ernesto Salvador Cobos a contacté le Parc Naturel du Mont-Bélair / Base de plein 
air La Découverte au sujet de l’ouverture de ses sentiers, mais n’ayant pas encore 
obtenu de réponse, il fera un suivi cette semaine. 

M. Réjean Martel enverra aux membres du Conseil un courriel comportant la 
répartition des administrateurs dans les différents dossiers. 

Faisant suite au sujet des sites potentiels pour des parcs à chiens, Mme Lisa Baril-
Gravel souligne que la Ville de l’Ancienne-Lorette, située près du secteur Chauveau, 
est également en train d’évaluer l’implantation d’un parc à chiens. 

Le mois dernier, M. Réjean Martel souhaitait obtenir de l’information supplémentaire 
au sujet d’une requête passée au Conseil d’arrondissement concernant des demandes 
assujetties à un règlement relatif au Plan d'implantation et d’intégration architecturale 
(PIIA) du quartier de l’Aéroport, dans le secteur du boulevard Hamel et de la rue Pellan. 
M. Ernesto Salvador Cobos répond qu’il y a eu refus de permis pour le projet de 
construction par le comité consultatif d’urbanisme, car l’objectif d'assurer une 
intégration harmonieuse du bâtiment en privilégiant une implantation et un 
aménagement du terrain qui respectent les caractéristiques du milieu bâti environnant, 
ainsi que la végétation existante, et qui tient compte de la nécessité d'entreposer la 
neige sur les terrains, n'est pas atteint (Résolution CA3-2021-0079 de la séance 
ordinaire du conseil d’arrondissement Sainte-Foy-Sillery-Cap-Rouge tenue le 10 mai 
2021). 

 

5. PÉRIODE D’INTERVENTION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX 

Mme Marie-Josée Savard effectue un suivi concernant la demande pour une meilleure 
signalisation au coin des rues Frenette et Notre-Dame. Un nouveau feu de circulation 
plus visible sera installé sur poteau à cette intersection dans la période de septembre 
à octobre. 

Au sujet de la construction de logements abordables sur la rue Bernard Grondin près 
du boulevard Hamel, elle informe les membres que l’analyse de sol a été complétée 
et que les travaux devraient débuter à l’automne. De l’information sera transmise aux 
citoyens du voisinage par l’OMHQ.  
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Elle fait part que la demande pour réduire la vitesse à 30 km/h sur la rue Notre-Dame 
(secteur agricole) est peu plausible de se réaliser. Elle se questionne sur ce que la 
Ville peut tout de même faire pour aider à la situation des citoyen.ne.s contrarié.e.s 
par la vitesse, tout en respectant la réglementation visuelle du Ministère des transports 
du Québec (MTQ). 

Au sujet de la demande sur l’affichage et l’utilisation des freins moteurs (Jacob) dans 
le secteur du boulevard Chauveau, Mme Marie-Josée Savard confirme qu’un affichage 
plus visible et plus moderne a été installé pour sensibiliser sur l’utilisation des freins-
moteurs dans un quartier résidentiel. 

M. Alain Michard demande où en est l’échéancier concernant l’installation de trottoirs 
sur l’Avenue de la Famille et la rue Paul-VI. Mme Marie-Josée Savard effectuera un 
suivi à ce sujet. 

M. Laurier Bérubé demande si la Vision Vélo de la Ville inclut une voie cyclable sur la 
Route de l’Aéroport. Mme Marie-Josée Savard explique que la Vision Vélo a été élargie 
dans le projet beaucoup plus large et plus moderne qu’est la Vision de la Mobilité 
active. Elle ne peut répondre précisément pour la Route de l’Aéroport, mais elle 
confirme qu’il y a toujours des investissements cette année pour améliorer la 
connectivité des divers moyens de déplacements actifs à Québec. 

M. Lothar Marzell relaie le commentaire d’un citoyen à propos de la piscine Le May. 
La conseillère municipale répond que cette piscine devrait être quelque part dans 
l’échéancier du Plan d’action de la Ville, en fonction de son état. Elle reviendra au 
Conseil avec les détails de ce qui est prévu pour cette piscine. 

Les membres discutent des différentes piscines et jeux d’eau de leur quartier. 

6. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DES CITOYENS 

Il n’y a pas d’interventions. 

7. DOSSIERS DU CONSEIL DE QUARTIER 

7.1 Formation sur les dangers des angles morts sur les véhicules lourds 

Un citoyen, qui travaille en sécurité routière avec spécialisation pour les véhicules 
lourds, était venu partager son projet de formation sur les angles morts d’un véhicule 
lourd lors de la dernière rencontre. Son projet vise à éduquer et sensibiliser les usagers 
de la route pour minimiser les accidents et les décès impliquant des véhicules lourds. 
Il a depuis communiqué son document de formation avec M. Sébastien Deveault, qui 
l’a partagé à son tour aux membres du Conseil. M. Sébastien Deveault exprime que 
cette théorie pourrait être partagée aux élèves des écoles dans le cadre d’activités sur 
la sécurité routière, afin de leur faire prendre conscience des angles morts autour des 
véhicules lourds, des autobus scolaires et des camions de déneigement. 

M. Réjean Martel suggère de contacter le formateur après la pause estivale. 
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7.2 Stratégie de sécurité routière 2020-2024 et du Programme de soutien à la 
mobilisation 

M. Sébastien Deveault a communiqué avec une responsable de la Polyvalente de 
l’Ancienne-Lorette qui s’est montrée ouverte à collaborer au projet de sécurité routière. 
M. Sébastien Deveault effectuera un suivi.  

M. Réjean Martel rappelle aux membres de cogiter sur des idées et des scénarios de 
projet dès cet été, afin de mettre en branle et d’évaluer financièrement les premières 
étapes du projet cet automne. Mme Elizabeth Rancourt se propose pour aider à la 
scénarisation de vidéo. Mme Lisa Baril-Gravel offre également de participer à la 
rédaction de scénario. 

7.3 Dossier sécurité près des écoles 

M. Réjean Martel mentionne qu’un organisme du secteur Primevères avait prévu une 
présentation sur la sécurité routière en mai, mais que celle-ci a été déplacée en juin. 

M. Sébastien Deveault souligne que des travaux ont débuté autour de l’école Les 
Primevères. Mme Marie-Josée Savard s’informera pour confirmer les mesures précises 
en matière de sécurité routière (trottoir, nouveau parcours scolaire, etc.) qui ont été 
entreprises.  

Au sujet du déneigement de la passerelle piétonnière près de l’école L’Étincelle- Trois-
Saisons, M. Réjean Martel avait écrit à Mme Marie-Josée Savard le 27 février et de 
nouveau le 18 mai, sans recevoir de réponse satisfaisante. M. Ernesto Salvador Cobos 
n’a pas eu de suivi non plus, mais il relancera le service responsable par le Sharepoint 
de la Ville. Mme Maude Lortie précise que de nombreux parents d’élèves ont également 
fait des démarches en ce sens, mais sans obtenir de réponse positive de la Ville non 
plus. Mme Marie-Josée Savard comprend le désir du Conseil pour le déneigement de 
cette passerelle, mais les citoyens voisins ne veulent pas que la neige soit entreposée 
sur leur terrain.  

7.4 Qualité de l’air 

M. Alain Michard aimerait suggérer à la Ville de faire un rappel sur la réglementation 
sur les foyers extérieurs étant donné la saison estivale qui est déjà amorcée. À l’aide 
d’un support visuel, il présente la fiche explicative des normes applicables à 
l’installation d’un foyer extérieur. 

RÉSOLUTION CQA-21-CA-28 

Sur proposition de Mme Lisa Baril-Gravel, appuyée par M. Laurier Bérubé,  il est résolu 
de demander à la Ville de s’assurer de faire appliquer les normes en vigueur 
concernant l’utilisation des foyers extérieurs, tels que nommés dans la fiche explicative 
170 de la Ville de Québec.  

Adoptée à l’unanimité 

 

 

https://www.ville.quebec.qc.ca/docs/reglementation/170_foyer_exterieur.pdf
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7.5 Table de concertation Vélo 

M. Laurier Bérubé revient sur la dernière rencontre de la Table qui a eu lieu le 31 mai, 
où des représentants de la Ville sont venus expliquer ce qui a été fait en 2020 et ce 
qui sera fait en 2021, considérée par la Ville comme une année de transition pour le 
vélo. Il rapporte qu’en 2020, 76 km de voie cyclables ont été créées. 

M. Laurier Bérubé soutient qu’une voie cyclable sur la Route de l’Aéroport permettrait 
de sécuriser le passage des cyclistes qui l’utilisent et de répondre à l’objectif de la Ville 
de mieux relier les divers quartiers entre eux.  

7.6  VDAAA 

M. Lothar Marzell a demandé de l’information à M. Ernesto Salvador Cobos au sujet 
des jardins communautaires et de l’agriculture périurbaine. Une fois ces informations 
reçues, il les enverra aux membres du comité. 

Mme Lisa Baril-Gravel suggère de partager aux citoyens de l’information sur les 
potagers en façade, déjà permis, mais encore peu implantés, à Québec.  

 

7.7 Autre(s) dossier(s) 

Mme Aline Dumont a reçu le rapport du groupe AGIRO, qui englobe les projets 
d’aménagement de végétalisation des rives de la rivière Lorette. Elle en partage les 
grandes lignes aux membres et mentionne que la Ville semble toujours intéressée à 
continuer ce programme pour 2022. 

M. Réjean Martel a transmis au Conseil la réponse de la Ville à la résolution numéro 
CQA-21-CA-12 concernant la réalisation d’une analyse sur la circulation de transit sur 
la rue Champigny-Est. Une demande de comptage a été effectuée pour cet automne 
afin d’obtenir des données fiables considérant les circonstances présentes avec la 
pandémie. 

 

8.  TRÉSORERIE 

Mme Alicia Montoni informe qu’il y a actuellement 3 970,80 $ au compte (incluant la 
subvention de la Ville de 3 000$). 

RÉSOLUTION CQA-21-CA-29 

Sur proposition de Mme Alicia Montoni, appuyée par Mme Aline Dumont, il est résolu de 
verser 80$ à Mme Kathleen Breault pour la rédaction du procès-verbal de la séance du 
Conseil de l’Aéroport du 8 juin 2021. 

Adoptée à l’unanimité 

Mme Alicia Montoni procèdera à la mise à jour annuelle du Conseil au Registraire  
des entreprises du Québec. 
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9. INFORMATIONS ET CORRESPONDANCE  

M. Ernesto Salvador Cobos informe que le Conseil a reçu la dernière revue Urbanité. 

 

10. DIVERS  

Il n’y a pas d’interventions.  

 

11. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

L’ordre du jour étant épuisé, il est résolu de lever l’assemblée. Il est 21 h 05.  

Accepté à l’unanimité.  

 

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par M. Réjean Martel et 
Mme Aline Dumont.  

SIGNÉ      SIGNÉ      

________________________   _________________________ 

Réjean Martel, président    Aline Dumont, secrétaire 


